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Крылья в космос
На Урале увековечили память 
летчика Григория Бахчиванджи

В поселке Билимбай открыли мемориальную доску, посвященную летчику-испытателю 
Григорию Бахчиванджи. 15 мая 1942 года знаменитый пилот совершил полет на первом в мире 
реактивном самолете Би-1, собранном в Билимбае. спустя 10 месяцев Григорий разбился, ис-
пытывая уникальный летательный аппарат на запредельной скорости. Юрий Гагарин гово-
рил, что без Бахчиванджи не было бы первого полета человека в космос.

Чиновник на троечку
ИнИцИатИва

До конца нынешнего года около  
3,5 тысячи организаций социаль-
ной сферы среднего Урала полу-
чат от жителей региона оценку 
качества работы. Выразить свое 
мнение о школе, больнице или 
ином учреждении имеет возмож-
ность любой свердловчанин, сто-
ит только зайти на специально 
созданный для этого портал. по-
ставленная земляками двойка 

или пятерка в конечном итоге 
сказывается на рейтинге учреж-
дения и, как следствие, на преми-
ях чиновникам.

— Независимая оценка — одна из 
форм общественного контроля. ее 
основная цель — повысить качество 
социальных услуг. Это тот меха-
низм, который позволяет связать 
финансирование учреждений с ре-
зультатами их работы, — пояснили 
в департаменте информационной 
политики губернатора.

На традиционную книгу жалоб и 
предложений экспертная програм-
ма мало походит, и заклеймить, к 
примеру, за хамство отдельного со-
трудника не удастся. Жителям пред-
лагают заполнить своеобразную ан-
кету: оценить открытость информа-
ции об организациях, доступность 
услуг, время ожидания, доброжела-
тельность, вежливость, компетент-
ность персонала, а также насколько 
человек удовлетворен качеством 
оказанных услуг. 

светлана Добрынина, 
свердловская область

Кстати

В 2015—2016 годах на Среднем Урале гражданскую проверку прошли все 
учреждения культуры, 85 процентов образовательных организаций, 62 про-
цента учреждений социального обслуживания населения, 41 процент меди-
цинских учреждений, 62 процента учреждений физкультуры, спорта и моло-
дежной политики. Независимая экспертиза социальных объектов проходит во 
всех регионах страны.

Куда обращаться

Оцените качество работы 
учреждений социальной сферы 
на сайте http://37.79.247.27:8080/
ords/f?p=114:4:0::NO:4::

По тарелкам разойдись!
В школьных столовых екатеринбурга детей 
поделили на бедных и богатых

скандал

 Ксения Дубичева, Екатеринбург

В некоторых школах екатеринбурга 
за счет бюджета дети питаются за-
метно хуже, чем те, за кого платят 
родители. На дискриминацию жа-
луются уполномоченному по пра-
вам ребенка, в общественные орга-
низации. «Раздельное питание» го-
рячо обсуждают в Интернете.

— Для «бюджетников» в столовой 
отдельный угол. с ними никто не са-
дится, потому что все они неблаго-
получные, хлебом кидаются, — рас-
сказывает семиклассница Настя. 

ее мама, председатель родитель-
ского комитета, возмущена:

— Во многих школах, я знаю, ситу-
ацию стараются сглаживать. А у нас 
как будто напоказ: «бедным» — пер-
ловку с котлетой из хлеба и чай, спа-
сибо хоть сладкий, а «богатым» — 
бефстроганов, пюре и сок. конечно, 
дети все замечают. Я стараюсь объ-
яснить дочери, что не в деньгах сча-
стье, но это такой сложный вопрос.

В екатеринбурге бюджет оплачи-
вает питание почти каждого пятого 
школьника.

— льготным питанием в городе 
обеспечены 14 140 детей 5—11-х клас-
сов, это 18,3 процента от общего чис-
ла учащихся, — сообщила начальник 
департамента образования админи-

страции екатеринбурга екатерина 
сибирцева. — В марте средняя стои-
мость завтрака составляла 64 рубля, 
обеда — 83 рубля.

Все ученики младших классов по-
сещают столовую бесплатно. стар-
шеклассникам из многодетных и 
малоимущих семей, сиротам, бе-
женцам с Украины на питание поло-
жено 55 рублей в сутки. по данным 
Роспотребнадзора, за эти деньги в 
школе № 106 дети ели на обед «об-
легченную» мясную котлету весом 
70 граммов вместо 120 и уменьшен-
ную порцию гарнира. 

— Хочется спросить, почему мол-
чат учителя? Им ли не знать, что лю-
бая попытка сегрегации губительно 
сказывается на моральном и психо-
логическом климате в школе: у под-
ростка повышается порог тревож-
ности, что никак не помогает обуче-
нию. Ребенок получает удар по са-
мооценке и привыкает к чувству 
хронической обделенности рядом с 
более обеспеченными сверстника-
ми (мы знаем, как жестоки подчас 
бывают дети), — отмечает социаль-
ный психолог елена Щербинина. — 
Школьную форму недаром ввели, 
это хороший способ справиться с 
разделением на «принцев» и «ни-
щих». Так почему бы не сделать то 
же самое со школьными обедами?

Уполномоченный по правам ре-
бенка в свердловской области Игорь 

Мороков отмечает: «раздельное пи-
тание» в школьных столовых встре-
чается только в больших городах. В 
глубинке, например в сосьве или 
Гарях, всех кормят одинаково. 

— Мы предлагаем установить 
всеобщую норму, — говорит Игорь 
Мороков. — если льготникам выде-
ляют 55 рублей, то и все школьни-
ки должны питаться на такую сум-
му. Наш анализ показал, что этих 
денег достаточно, чтобы нормаль-
но накормить учащихся. при жела-
нии дети могут что-нибудь купить 
в буфете. 

Правозащитники предлагают всех 
детей в школе кормить одинаково.

тем временем

Прокуратура провела проверку 
школьных столовых, отметив, что 
размещение детей, родители кото-
рых не могут заплатить за улучшен-
ный набор блюд, за отдельными сто-
лами ущемляет права несовершен-
нолетних.
— Факты предоставления разного 
комплекса блюд ученикам в зависи-
мости от благосостояния их роди-
телей, а также раздельного разме-
щения в столовых зафиксированы 
в двух школах, — сообщила Марина 
Канатова, старший помощник про-
курора Свердловской области.

стоП-Кадр

В Свердловской области прошел чемпионат по компьютерному 
многоборью среди пенсионеров. Задания, с которыми предстояло 
справиться участникам, — работа с Microsoft Office Word, поиск 
информации в Яндексе, использование функционала портала 
госуслуг и т. д. Победители отправятся в Санкт-Петербург на 
всероссийские состязания.
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Село без стекла и пластика
Благоустройство

В этом году в весенних суббот-
никах приняли участие более 
полумиллиона южноуральцев 
и 10 тысяч единиц техники. от 
зимнего мусора очищены обо-
чины дорог, города и веси изба-
вились от 150 тысяч кубомет-
ров мусора, сообщили в прави-
тельстве региона. 

— В перспективе нам пред-
стоит ликвидировать все не-
санкционированные свалки и 
перейти к цивилизованному 
сбору и утилизации отходов, 
— отметил губернатор Борис 
Дубровский и привел в при-
мер два села Аргаяшского рай-
она, где 50 человек за три дня 
собрали две тонны стекла и 
почти тонну пластика. 

За время субботников на 
Южном Урале высадили 12 ты-

сяч саженцев деревьев, отре-
монтировали более 600 памят-
ников и мемориалов. Началась 
реализация приоритетного 
проекта «Формирование ком-
фортной городской среды», на 
поддержку которого получены 
субсидии из федерального 
бюджета. 

— Жители области активно 
участвовали в обсуждении 
проекта — в органы местного 
самоуправления поступило 
более тысячи заявок, — сказал 
министр строительства и инф-
раструктуры Виктор Тупикин. 
— Две трети средств планиру-
ется направить на благо-
устройство дворовых террито-
рий, еще треть — на приведение 
в порядок парков, скверов и 
других общественных мест.

Михаил пинкус, 
Челябинская область

Друзья познаются в ЧС
стИхИя

Решением правительствен-
ной комиссии по чрезвычай-
ным ситуациям под председа-
тельством главы МЧс Влади-
мира пучкова, заседание ко-
торой прошло на днях в Иши-
ме, в Тюменской области вве-
ден режим Чс. Вызван он раз-
рушительным паводком в 
трех районах региона, где про-
текает река Ишим.

В одноименном городе уро-
вень воды уже несколько дней 
кряду идет на спад, но высо-
кая волна ушла ниже по тече-
нию — в Абатский и Викулов-
ский районы: на этой неделе 
здесь круглосуточно укре-
пляли и наращивали дамбы, в 
том числе вдоль федеральной 
трассы Тюмень — омск. В Ви-
кулово защитную «стенку» на 
одной из улиц вместе с сотруд-
никами МЧс выкладывали 
жители села. 

Между тем пострадавшим 
от наводнения сибирякам вы-

плачивают из бюджета мате-
риальную помощь — 50 тысяч 
рублей на один подтопленный 
дом. перечислять компенса-
ции на личные банковские 
счета начнут после эксперт-
ной оценки ущерба. Будут ис-
пользованы средства из ре-
зервного фонда правитель-
ства РФ. Владельцам домов, не 
подлежащих восстановлению, 
предоставят квартиры.

предприниматели Тюмени, 
Ялуторовска и Заводоуковска 
собрали восемь тонн гумани-
тарной помощи для ишимцев 
и жителей соседней северо-
казахстанской области. В по-
следней аварийные сбросы из 
сергеевского водохранили-
ща, принявшего паводковых 
вод в шесть раз больше, чем 
вмещает его чаша, привели к 
небывало высокому уровню 
трансграничной реки. про-
дукты отправлены в Ишим и 
петропавловск.

Анатолий пристанский, 
Тюменская область
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Понизили градус
В Кургане бутлегеры боятся 
дружинников

Почти пять литров нелицензированного алкоголя изъяли во время совместного рейда с по
лицией народные дружинники в Кургане. В ходе операции «Улица» составлено 158 протоко
лов, задержаны трое находящихся в розыске, конфисковано 12 единиц оружия и четыре пат
рона. В дружине Кургана 25 человек, а всего в регионе — около двухсот добровольных помощ
ников стражей порядка. В прошлом году дружинники задержали 111 нарушителей.

Нелегальную водку продавали чиновникам
В самом непьющем городе Зауралья алкоголь льется рекой

Проблема

 Валентина Пичурина,  
Курганская область

Приграничный город Петухово в 
Курганской области превратился в 
пересылочный пункт для сбыта не
легального алкоголя. Жители воз
мущаются, власти и полиция ниче
го не могут сделать.

Неуправляемый поток
Петухово находится в 25 километ

рах от границы с Казахстаном. Го
род был основан в 1892 году как при
станционный поселок транссибир
ской магистрали. А до этого вблизи 
него проходил тракт из Кургана в 
Петропавловск, по которому зимой 
и летом тянулись обозы с товаром из 
Восточной Сибири и Акмолинской 
области в ирбит, тюмень, Централь
ную Россию и обратно.

С тех пор почти ничего не изме
нилось. только вместо большого на
езженного тракта проложили феде
ральную трассу, а обозы заменили 
фуры. Правда, на границе появились 
многосторонний автомобильный 
пункт пропуска и пограничный 
пост. Была еще таможня, но после 
образования таможенного союза ее 

убрали. С тех пор в Петухово идет 
неуправляемый поток алкоголя и 
табака. Водка и сигареты в Казах
стане в несколько раз дешевле, чем в 
России, а внутри таможенного сою
за действует принцип свободного 
передвижения товаров. Этим и вос
пользовались предприимчивые 
граждане, причем обоих государств. 
о бесконтрольном алкотрафике из
вестно давно, но открыто о пробле
ме заговорили только сейчас, когда 
случилась трагедия. 

Месяц назад в Петухово убили се
мью: хозяина дома, его жену и тещу. 
По словам местных жителей, уби
тый глава семейства раньше работал 
в полиции, а когда вышел на пенсию, 
наладил бизнес на дешевой казах
станской водке и сигаретах. офици
ально в предпринимателях не чис
лился, но в городе все знали, чем он 
занимался. В жестокой расправе по
дозревают 40летнего жителя тю
менской области. Убийца, говорят, 
помогал эксполи цейскому сбывать 
товар, часто бывал в его доме. По слу
хам, бизнеспартнеры чтото не по
делили. В истинных причинах чП 
разбирается следствие. тюменец за
держан и находится в СиЗо. 

Почему раньше не изымали?
Убийство взбудоражило город. 

Гордума срочно собралась на вне
очередное заседание. По мнению 
мэра Петухово Евгения Дроздецко
го, рано или поздно чтото подобное 
должно было произойти. 

— Я еще два года назад, когда меня 
избрали главой города, говорил: са
мая серьезная проблема, которую 
нужно решать, — это нелегальный 
оборот алкоголя, — рассказал Евге
ний Дроздецкий «РГ». — Город пре
вратился в крупный логистический 
центр. В некоторых домах и гаражах 
понастроили склады, каких нет в 
больших супермаркетах. К ним 

подъезжают фуры, чтото выгружа
ют, загружают… Я просил полицию 
принять меры, писал в УМВД. Но 
пока, как видим, безрезультатно. 

По словам руководителя управ
ляющей компании Наталии Усоль
цевой, в Петухово каждый год люди 
гибнут изза водки. Многие уже бо
ятся вечером выходить на улицу. Ал
коголь льется рекой, его продают на 
каждом углу. Процветает бытовое 
пьянство. 

— Лично я переживаю за своих ра
ботников, — говорит директор УК. — 
К примеру, ночью надо устранять 
последствия коммунальной аварии, 
а возле подъезда сидит пьяная тол
па, не знаешь, что от нее ожидать. 

Наталия Усольцева — женщина с 
характером. В былое время, когда 
была главой сельсовета, даже родно
го дядьку не пожалела, и он отсидел 
15 суток за пьяный дебош. Больше 
десяти лет Наталия возглавляет УК, 
поэтому знает все дома и квартиры, 
где покупают и продают алкоголь. 
Правда, сделать ничего не может. 
Как говорится, один в поле не воин. 
А полиция, по ее словам, только раз
водит руками, ссылаясь на несовер
шенство законодательства. 

— Какие еще законы нужны, что
бы пресечь безобразие, — возмуща
ется Усольцева. — После убийства 
трех человек в Петухово приехал на
чальник областного УМВД. так пе

ред его визитом тут такая работа по
шла! Гдето сразу нашли огромное 
количество сигарет без маркиров
ки. Спрашивается, почему раньше 
не изымали?

Глава УК не скрывает, что недо
вольна работой стражей порядка. 
Както вместе с председателем сове
та домоуправов многоквартирных 
домов Людмилой Пасмурцевой по
жаловались они в полицию на нару
шителей общественного порядка. 
Правоохранители прислали отпис
ку: «Факты распития спиртных на
питков в подъездах домов не под
твердились», «запланированы до
полнительные мероприятия по 
улучшению деятельности участко
вых». Больше не обращаются.

— Я, кстати, даже своего участко
вого не знаю, хоть бы раз показался 
да рассказал, как он улучшает свою 
деятельность, — посетовала Людми
ла Пасмурцева.

Меньше литра на человека
от нелегального алкоголя страда

ют и законопослушные предприни
матели. Павел чагочкин, например, 
признался: раньше он в своем мага
зине продавал пять ящиков водки в 
день, сейчас — ящик в неделю. Можно 
бы, конечно, порадоваться за земля
ков: пить меньше стали! Да только 
рано хлопать в ладоши. Потенциаль
ные покупатели чагочкина просто 
ушли за дешевой водкой к конкурен
там. Людей понять можно: доходы у 
них небольшие, вот и ищут, где поде
шевле. Но если взглянуть на ситуа
цию погосудар ственному, то мимо 
казны идут огромные суммы, ведь 
нелегалы не платят налоги и ни за 
что не отвечают, рассуждает Павел 
чагочкин. он, кстати, еще депутат 
гордумы и общественный помощ
ник бизнесомбудсмена Курганской 
области. К тому же надо проверить, 
что налито в те бутылки.

По официальной статистике, Пе
туховский район действительно 
один из самых малопьющих в регио
не. Каждый его житель в год употреб
ляет 0,42 литра алкоголя, в то время 
как в Кургане 7,08 литра, а в целом 
по области на человека приходится 
3,5 литра. Правда, учитывается 
только алкоголь, за который про
давцы отчитались через ЕГАиС 
(единую государственную автома
тизированную информационную 
систему), а сколько горячительного 
продают незаконно, никто не знает. 
Но есть один показательный факт. В 
Петухово семь лицензионных мага
зинов и 135 нелегальных точек про
дажи алкоголя. Последняя цифра 
неофициальная, но именно столько 
адресов, по словам начальника меж
муниципального отдела МВД Рос
сии «Петуховский» Геннадия Гера
симова, полиция выявила в 2016м. 
Привлечь нелегалов к ответствен
ности очень трудно. Для этого необ
ходимо доказать ущерб для государ
ства более чем на миллион рублей. 
За мелкую партию предусмотрен 
штраф от 2 до 2,5 тысячи рублей. Год 
назад в суд передали 88 протоколов, 
в этом уже составлено 27. Но нелега
лы, похоже, судов не боятся. Не зря в 
Петухово особняки растут как гри
бы после дождя, хотя средняя зар
плата по городу чуть более десяти 
тысяч руб лей. А те, кто торгует из
под полы, официально нигде не ра
ботают. На бирже труда их тоже не 
видели. По данным горадминистра
ции, в Петухово 51 безработный на 
десять тысяч населения. Немного по 
сравнению с другими районами.

Руководитель УК Наталия Усольцева 
— женщина с характером. В былое 
время, когда была главой сельсовета, 
даже родного дядьку не пожалела, и он 
отсидел 15 суток за пьяный дебош.
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Дмитрий Комогоров, 
замдиректора департамента 
экономического развития, 
начальник управления разви-
тия рыночной инфраструктуры 
Курганской области: 

— В Госдуме обсуждается законода
тельная инициатива об ужесточении 
административной ответственности 
за нелегальную продажу алкоголя. В 
частности, предлагается увеличить 
штрафы на юридических лиц от  
500 тысяч до миллиона рублей, на фи
зических — от 100 до 150 тысяч. Если 
законопроект поддержат, желающих 
возить и торговать незаконным алко
голем значительно убавится. 
Кроме того, областная Дума и прави
тельство Курганской области напра

вили в Госдуму предложение исклю
чить из новых правил торговли спирт
ным обязанность розничных продав
цов в сельских поселениях переда
вать сведения о закупке и продаже ал
коголя в ЕГАИС. Они должны это де
лать с 1 июля этого года. Нелегалы на
ходятся в более выгодном положении, 
чем законопослушные предпринима
тели. Самое страшное, что грозит за 
незаконный оборот алкоголя, — штраф 
в 2,5 тысячи рублей. А сельским мага
зинам надо заплатить 200 тысяч, что
бы только попасть на алкогольный ры
нок. Неудивительно, что количество 
лицензиатов в Зауралье стремитель
но падает. Если в 2011 году их было 
650, то сейчас только 276. На весь Пе
туховский район, кстати, всего две ли
цензии на десять магазинов.

КоММеНтарий Полиции оДНой Не сПравиться

За дешевым горячительным в Петухово 
едут со всего УрФО. Недавно госавтоинс
пекторы задержали грузовик с челябин
скими номерами, перевозивший более 
шести тысяч «незаконных» бутылок. Вы
звали из Екатеринбурга представителей 
Росалкогольрегулирования, и теперь 
вместе с ними полиция пытается через 
суд изъять автомобиль у нарушителя. 
Если Фемида пой дет навстречу, это бу
дет первый такой случай в России, отме
чает Геннадий Герасимов. 
Одной полиции, по мнению начальника 
межмуниципального отдела МВД, с не
законным трафиком не справиться. 
Нужна поддержка властей и жителей. А 
петуховцы не хотят участвовать даже в 
контрольных закупках. Более того, мно
гие сами потворствуют нелегалам. На 
днях, к примеру, один дедушка из казах

станской Мамлютки привез ящик водки 
и продавал ее чиновникам в муници
пальном учреждении, рассказал Гера
симов. 
Между тем с октября 2016го под охра
ной в районе находится около 40 тонн 
алкогольной продукции. У полиции все 
склады забиты. Вывезти и утилизиро
вать конфискат она не может. Таким 
правом обладает только московская 
компания «Росспиртпром». Но она ра
ботает не так активно, как хотелось бы. 
В области желающих заняться этим де
лом нет. Чтобы официально складиро
вать и хранить продукцию, нужна ли
цензия, которая стоит 800 тысяч руб
лей на год. Поэтому департамент эконо
мического развития региона предло
жил открыть в Зауралье филиал по пе
реработке конфискованного алкоголя. 

В Петухово семь 
лицензионных 
магазинов 
и 135 нелегальных 
точек продажи 
алкоголя

Петухово — небольшой провинциальный городок с населением 10 тысяч человек.
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Детский спорт

 Елена Немченко,  
Свердловская область

Многие футбольные команды зимой 
тренируются в зале, играя в мини-
футбол или футзал. Но для детской 
команды клуба «Жасмин» из Ми-
хайловска это больше, чем сезон-
ный тренировочный процесс. 
Мальчишки-пятиклассники из ма-
ленького городка с населением  
15 тысяч человек стали чемпионами 
Европы по футзалу. 

Тренер ФК «Жасмин» Антон Ты-
рышкин рассказал «РГ» о том, как 
развивается футбол в провинции, 
почему его подопечные играют 
именно в футзал и какие перспекти-
вы есть у юных спортсменов, тем бо-
лее когда они становятся лучшими в 
Европе…

Зазывал на тренировки

Антон сам из футбольной семьи, 
на поле впервые вышел в четыре 
года. Сейчас ему 35, и футбол оста-
ется главным в его жизни. Правда, 
в школе, где он работает физруком, 
переключается и на другие виды 
спорта — учит детей играть в бас-
кетбол, пионербол и т. д. Папа Ан-
тона всю жизнь был тренером по 
футболу, старший брат — футбо-
лист, и маме ничего не оставалось, 
как смириться с увлечением сыно-
вей и мужа. Два года назад отец Ан-
тона скоропостижно скончался в 
возрасте 62 лет. И младший сын 
продолжил его дело, взяв на себя 
команды, в которые близкий ему 
человек вложил много сил. 
А н то н  т ы р ы ш к и н: Мой отец создал 
клуб «Жасмин» в 2013 году. До это-
го в Михайловске элементарно не 
хватало футбольных мячей, экипи-
ровки. Ребята могли выехать на со-
ревнования только в ближайшие 
районы, и то за счет родителей и в их 
сопровождении. 

Правда, несмотря на то что в на-
шем городе работает всего не-
сколько спортивных секций: лыж-
ная, футбольная, борьбы и легкой 
атлетики, — папе приходилось хо-
дить по школам и зазывать детей 
на тренировки. Ситуация измени-
лась, когда местная строительная 
компания взяла на себя полное фи-
нансирование клуба.  

Сейчас наша взрослая футболь-
ная команда, в которой есть и вос-
питанники моего отца, успешно 
выступает на чемпионате области, 
а на домашние игры приходит 
очень много зрителей. У меня есть 
еще две детские группы по 32 чело-
века, хотя должно быть 20. Но я 
только рад, пусть занимаются — у 
каждого ребенка должен быть 
шанс. Важно, что тренировки для 
всех детей бесплатные.  

Шанс заявить о себе

В прошлом году мальчишки из 
ФК «Жасмин» заняли первое мес-
то на проходившем в Испании от-
крытом Кубке Европы по футзалу 
и микрофутзалу среди детей 2005—
2006 годов рождения. Чтобы полу-
чить путевку на чемпионат, каж-
дая из пяти участвовавших в со-
стязаниях команд должна была 
одолеть соперников в своей стра-
не. По этому можно судить о доста-

точно высоком уровне юных фут-
болистов. 
А н то н  т ы р ы ш к и н: Началось с того, 
что наша команда завоевала «сереб-
ро» на чемпионате Свердловской 
области по футзалу среди 14 участ-
ников. Так мы получили право со-
ревноваться на Кубке России, про-
ходившем в Томской области, где 
стали чемпионами России зоны 
«Восток». И тогда уже создали сбор-
ную для поездки в Испанию.

Конечно, в футзале гораздо про-
ще пробиться в чемпионы, чем в 

футболе, где команд больше, но, в 
принципе, мы готовим детей к боль-
шому футболу. Футзал — это шанс 
заявить о себе, заинтересовать фут-
болом земляков. Правда, он не вклю-
чен во Всероссийский реестр видов 
спорта, и, в отличие от мини-
футбола, спортсмен не может полу-
чить разряд по футзалу, как бы хоро-
шо он ни играл. Хотя Россия уверен-

но побеждает в этом виде — мужская 
сборная стала чемпионом мира. 

А для нас особенно важно то, что 
происходит с футболом в Михайлов-
ске. Впервые в этом году в детском 
лагере «Спутник» начнет работать 
спортивная смена. Кроме того, влас-
ти Нижнесергинского района обе-
щают выделить полностью оборудо-
ванные для детей микроавтобусы 
для поездок на турниры. А на базе 
средней школы № 1 началось строи-
тельство стадиона с искусственным 
покрытием, беговыми дорожками, 
площадками для волейбола и бас-
кетбола. Надеемся, в ближайшем 
будущем в городе появится настоя-
щее футбольное поле, где мы смо-

жем достойно встречать гостей чем-
пионата области.

Первый гонорар юных 
чемпионов

В Михайловске юных футболис-
тов, прилетевших из Испании, 
встречали как героев. Собралось 
больше трехсот человек: болельщи-
ки, мэр города, спонсоры, родители. 
В честь победителей даже устроили 
салют. На торжественном приеме 
глава Нижнесергинского района Ва-
лерий Еремеев вручил каждому 
чемпиону премию — 10 тысяч руб-
лей. К гонорару добавили подарки от 
спонсора клуба — мобильные теле-
фоны. Наверное, первый успех на-
страивает детей на перспективное 
будущее в футболе… 
А н то н т ы р ы ш к и н: Никакой звездной 
болезни у ребят не появилось, они 
понимают: нужно тренироваться, 
впереди много работы — у нас быва-
ет по четыре игры в неделю с выезда-
ми в города области. 

Вообще, дети серьезно относят-
ся к тренировкам, иначе нет смыс-
ла начинать. Конечно, все не могут 
стать звездами футбола. В России 
тысячи спортивных школ, а про-
цент тех, кто пробивается в боль-
шой футбол, очень невелик. Хоро-
шо, если после нашего клуба маль-
чишки будут играть в мини-футбол 
в «ВИЗ-Синаре» или в ФК «Урал». А 

самое дорогое для меня — если мой 
воспитанник попадет в сборную 
России. Главное — пусть дети рас-
тут здоровыми и сильными, мы ра-
ботаем для этого. 

Я сейчас затеял эксперимент: в 
младшей группе (это первоклаш-
ки) у меня занимаются четыре де-
вочки. Они играли на уроке физ-
культуры против мальчиков, я 
увидел, что у них очень хорошо по-
лучается. И родители, как ни 
странно, были не против. Женский 
футбол пока не очень сильно раз-
вит, это перспективное направле-
ние. Посмотрим, что выйдет. В фут-
боле очень важен характер. Буду-
щему чемпиону кроме таланта 
нужны смелость, выносливость, 
умение работать в команде, пони-
мать и поддерживать друг друга. 
Поэтому, если я замечаю какой-то 
разлад между детьми, они толка-
ются или дерутся, я это пресекаю, 
разговариваю с ними — мы же одна 
семья. 

Урал покорил Европу
Как мальчишки из маленьких городков становятся звездами футбола

Поднять паруса!
На Южном Урале принимают заяв-
ки для участия в детской регате

С 4 ПО 9 ИЮНЯ на озере Тургояк пройдет ежегодная детская регата «Кубок путешествен-
ника Федора Конюхова». Парусные гонки на яхтах в классах «Оптимист» и «Кадет» собира-
ют более сотни юных спортсменов со всей России. Кроме того, это отличная возможность 
познакомиться с достопримечательностями Урала и завести новых друзей. Легендарный 
путешественник приедет в Миасс, чтобы вручить медали призерам и победителям.

В Михайловске в честь победителей 
устроили салют, а глава района Валерий 
Еремеев вручил каждому чемпиону 
премию — 10 тысяч рублей

МнЕниЕ

Луиза Муфлиханова, 
мама Данила Муфлиханова, 
капитана команды  
ФК «Жасмин»: 

— Данил с первого класса параллельно 
занимался самбо и футболом, но к пя-
тому пришлось делать выбор. Данил 
решил отдать все силы футболу, и мы 
рады за сына. Он не пропускает ни 
одной тренировки, занимается с удо-
вольствием. Благодаря спорту он с 
первого класса сам распределяет вре-
мя, чтобы все успевать. Учится почти 
на отлично, только по двум предметам 
у него четверки. В прошлом году для 
нас событием стала, конечно, поездка 
в Испанию. Сын никогда не летал на са-
молете и очень боялся, поэтому попро-
сил папу поехать вместе с ним. Еще Да-
нил переживал, как они сыграют. Мы 
его поддерживали как могли. В Испа-
нии детям показали Барселону, пока-
тали на катере. Восторгов и впечатле-
ний — масса. 
Очень повезло ребятам с тренером, 
дети уважают Антона Викторовича, 
прислушиваются к его мнению. 
Мы с мужем абсолютно не против, если 
сын захочет связать свою жизнь с фут-
болом. Данилу 11 лет, а у него уже  
40 медалей, правда, не все футболь-
ные, есть и с «Лыжни России», «Кросса 
наций», он везде участвует. 

ЧЕМ отЛиЧаЕтся ФУтЗаЛ от Мини-ФУтбоЛа

В обоих видах спорта на площадку вы-
ходит по пять человек с каждой сторо-
ны. Различия начинаются с размера 
мяча: в футзале он меньше (58 — 60 см в 
диаметре), в мини-футболе — 62 — 64 см. 
В футзале по правилам aMF (Междуна-
родной ассоциации футзала) мяч вво-
дят в игру из аута и при угловом руками, 
тогда как мини-футбольные правила 
FIFa (Международной федерации фут-
больных ассоциаций) обязывают игро-
ков сбрасывать мяч ногами с боковой 
линии. 

Кроме того, в футзале команда может 
играть на своей половине не более  
15 секунд, в мини-футболе — сколь угод-
но долго, но допускается не более одной 
передачи вратарю перед выходом на чу-
жую половину или касанием противни-
ка. Кроме того, мяч у вратаря на своей 
половине поля должен находиться не 
более четырех секунд. В обоих видах 
спорта после пятого фола каждый по-
следующий фол команда пробивает 
дабл-пенальти: это удар с девяти метров 
в футзале и с десяти — в мини-футболе.

Из Испании уральские мальчишки вернулись чемпионами.

Антон Тырышкин уверен: у каждого 
ребенка должен быть шанс пробиться 
в большой футбол.
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Зашумит сосновый бор
Жители Ревды решили своими 
силами восстановить лес

На четыРех гектарах уральцы высадят около 16 тысяч саженцев двухлетних сосен. Деревца 
пока пять сантиметров в высоту, но уже через пять лет здесь можно будет собирать грибы и 
ягоды. Сосновый бор появится на месте горельника. В 2011 году близ поселка Гусевка пламя 
спалило не только высоченные сосны и ели, но и всю растительность. По данным МчС, беда 
пришла от непотушенного костра. Ущерб оценили в 100 миллионов рублей. 

Выдающимся деятелям искусства и литературы вручили премии губернатора Свердловской области. За создание 
документального фильма «Равная величайшим битвам», рассказывающего о трудовом подвиге уральцев в тылу, 
отмечены литературный критик, публицист Валентин Лукьянин, режиссеры Георгий Негашев, Андрей Титов и Павел 
Фаттахутдинов, а также режиссер монтажа Светлана Боброва (на снимке творческая группа с замгубернатора 
региона Павлом Крековым — третий слева). Престижные награды ежегодно присуждаются за наиболее талантливые, 
отличающиеся новизной произведения. Размер вознаграждения — 200 тысяч рублей.

стоп-кадр

клещ на маршруте
Закроют ли парк «Оленьи ручьи»?

Проблема

 Наталия Швабауэр, 
Свердловская область

Руководители природного парка, 
популярного у туристов, обрати-
лись в областную Общественную 
палату и Госдуму. Они считают, 
что в стране создан прецедент: к 
особо охраняемой природной тер-
ритории Роспотребнадзор приме-
нил те же нормы, что и к городским 
скверам.

Предписание выдали еще 27 мар-
та. администрация Оленьих ручьев 
обязана была провести энтомологи-
ческое обследование. если клещей 
где-то окажется больше нормы, об-
работать участок акарицидными 
препаратами до 30 мая. 

В принципе, тревогу санврачей 
можно понять. В 2016 году в Оле-
ньих ручьях от клещей пострадало 
178 человек, в 2015-м — 142. Заболе-
вания выявлены у четырех, в том 
числе у сотрудника парка. Но наде-
яться на авось, конечно, не стоит. 

— Обследование уже провели. На 
основных тропах клещей практичес-
ки нет, а вот на менее оборудован-
ных участках они встречаются, — го-
ворит Владимир чернов, замести-
тель директора ГБУ «Природный 
парк «Оленьи ручьи». — В ближай-
шие дни планируем обработать не-
сколько гектаров, где чаще всего бы-
вают люди. Полностью весь парк 
охватить нереально — он занимает 
12 тысяч га. Даже если взять по ми-

нимуму — зоны массового отдыха, 
основные пешеходные тропы, сто-
янки — около 400 га. На их обработку 
необходимо 5 миллионов рублей, а 
областное минприроды на все при-
родоохранные мероприятия в реги-
оне в 2017-м заложило чуть больше. 

Кроме того, сотрудники парка 
считают бессмысленным примене-
ние химии. Клещ очень живуч, мож-
но истребить все живое в округе, а 
он останется. Поэтому лучше сосре-
доточиться на участках вокруг 
цент рального комплекса и деревян-
ных домиках на маршрутах. 

Недопонимание привело сторо-
ны в арбитраж, тот поддержал пози-
цию надзорного органа. админи-
страция Оленьих ручьев намерена 
обжаловать это решение в Верхов-
ном суде. 

— Никто из коллег с такой про-
блемой не сталкивался, а нам уже 
третье предписание начиная с 
2011 года, — отмечает Владимир 
чернов. — если деятельность ГБУ 
приостановят на 90 суток, мы уй-
дем в вынужденные отпуска. Но 
это не означает, что туристы пере-
станут посещать парк. Уже без 
конт роля...

— акарицидными средствами об-
рабатывают часто посещаемые 
территории, в том числе места от-
дыха. В заповедниках, заказниках, 
национальных парках это делается 
только при обоснованной эпиде-
мической необходимости. Оленьи 
ручьи — эндемичная (где существу-
ет постоянная угроза заражения. — 
Прим. ред.) территория в отноше-
нии клещевых инфекций. И там 
много туристов: летом по 500 —
1000 человек только в выходные 
дни, — пояснил «РГ» андрей Юров-
ских, замруководителя управле-
ния Роспотребнадзора по Сверд-
ловской области. — Обработка тре-
буется лишь в многолюдных мес-
тах (на турмаршрутах, стоянках, 
участках, где проводятся культур-
ные и спортивные мероприятия). 

Как объяснили «РГ» санврачи, 
закрывать парк на все лето никто 
не планирует. За невыполнение 
предписания грозит лишь штраф. 
Должностным лицам — от 1 до 2 ты-
сяч руб лей, юридическим — от 10 
до 20 тысяч. а приостанавливать 
деятельность организаций имеет 
право только суд. 

Владимир Винницкий, 
зампредседателя общественной 
палаты свердловской области: 

— Думаю, проблемы можно было избе
жать, если б руководство парка заранее 
обеспокоилось зонированием терри
тории и присвоением зонам разным 
правовых статусов. Всех приезжающих 

следует ознакомить с правилами пове
дения: тут лес обработан — пожалуйста, 
гуляй, а дальше не надо. Конечно, не за 
один сезон, но при определенной час
тоте обработки можно охватить необ
ходимую площадь. Это не заповедник, а 
природный парк, где с людей берут 
деньги за услуги, поэтому туристы впра
ве рассчитывать на безопасный отдых. 

Мнение Между теМ

По данным свердловского Роспо
требнадзора, с начала сезона напа
дение клещей пережили 5048 чело
век. С предварительным диагнозом 
«клещевой вирусный энцефалит» 
гос питализировано 11. В 2017 году 
запланирована акарицидная обра
ботка 9 тысяч гектаров. По состоя
нию на 15 мая обработано 2616. 

Акарицидная 
обработка 
требуется лишь 
в многолюдных 
местах —
на турмаршрутах,
стоянках

Коляда убивает Кису
ТеаТр

Коляда-театр представил пре-
мьеру спектакля по культово-
му роману «12 стульев». 

Инсценировку Николай Ка-
ляда написал сам. Внук Ильфа 
и внучка Петрова дали разре-
шение на использование произ-
ведения с единственным усло-
вием — приглашением на спек-
такль. 

Режиссер решил разобрать-
ся, насколько актуальны кры-
латые фразы первоисточника 
«ключ от квартиры, где деньги 
лежат» и «от мертвого осла уши 
получишь» сейчас, через 90 лет 
после написания романа.

Легкую, изящно и азартно 
написанную книгу называют 
энциклопедией, собравшей под 
своей обложкой все типы обще-
ства образца 1928 года. В этом 
смысле «12 стульев» — такой же 
роман-путешествие, как, ска-
жем, «Мертвые души». Он по-
лон сатиры и безусловной сим-
патии к жуликоватому сыну 
турецкоподданного. авторы 
безжалостно и даже жестоко 
высмеивают таких архаичных 
личностей, как предводитель 
дворянства или священник. По-
добный расклад симпатий со-
хранили обе киноинсцениров-
ки и телеспектакль.

Коляда же ставит «12 сту-
льев» о том, о чем все его поста-
новки, — о любви, милости к 
«бедным людям», жалости. 
Главный герой у него не про-
нырливый Остап, а Киса. По-

томственный дворянин, ли-
шенный всего имущества, 
сумел-таки выжить, переехав в 
другой город. Безмерно рискуя, 
он возвращается на историче-
скую родину и попадается на 
удочку первого встреченного 
им мошенника с хорошо подве-
шенным языком. Бендер отни-
мает у старика деньги, пальто, 
честь, практически порабощая 
несчастного... Спектакль о том, 
как выглядит эта смешная 
история с точки зрения «старо-
го дурака». Кису играют по оче-
реди сам Николай Коляда и ве-
ликолепный Олег Ягодин, кото-
рый непревзойденно надувает 
щеки, преображаясь в «отца 
русской демократии». 

Заканчивается действо 
убийством и уходом Кисы в не-
бытие. Но до этого все очень ве-
село, с плясками скелетов и ко-
шечек, аутентичными песня-
ми — от «Цыпленка жареного» и 
«Добрый вечер, тетя хая» до 
«Смело мы в бой пойдем». Ко-
лорит времени передают и ори-
гинальные плакаты, перешед-
шие в разряд антиквариата. 
Скорее всего, красные полот-
нища с призывом к пролетари-
ям всех стран списали в каком-
нибудь учреждении, хотели 
было выкинуть, но хозяйствен-
ный Николай Владимирович 
подобрал и сберег. Вот и настал 
их час, и в облупившихся бук-
вах можно даже найти что-то 
символическое.

Ксения Дубичева, 
екатеринбург

На заседании тайного «Союза меча и орала» Остап (Илья Белов, стоит в 
феске справа) предупреждает соратников: «У нас длинные руки».

Семейный подряд
СледСТвие 

Уголовное дело за растрату 
бюджетных средств возбужде-
но против директора школы-
интерната в Березовском.

Сотрудники прокуратуры 
выяснили, что руководитель 
учреждения взял на работу 
близких родственников, у ко-
торых не было ни соответству-
ющего образования, ни опыта 
работы. Для родных и люби-
мых руководитель ввел специ-
альные ставки, не мелочился 
на премиях.

— только за один учебный год 
(с сентября 2015-го по июнь 
2016 года) из-за неправомер-
ных действий должностных 
лиц из бюджета было похищено 
более 1,2 миллиона рублей, — 
сообщили в пресс-службе об-
ластной прокуратуры. 

Интернат для ребят с огра-
ниченными возможностями 

находится недалеко — в поселке 
Монетном. Обучение особых 
детей требует специальных ме-
тодик и постоянного внимания  
персонала учебного заведения. 
В интернате учится 105 чело-
век, согласно штатному распи-
санию о них должны заботить-
ся 38 сотрудников. Директор  
пристроил на вакантные долж-
ности  детей, а также мужа до-
чери. Работникам из числа  род-
ственников зарплата начисля-
лась фактически в двойном раз-
мере. Дополнительно к ставке 
они получали деньги за совме-
щение работы по должностям, 
которых и вовсе не было в штат-
ном расписании. По результа-
там прокурорской проверки 
возбуждено уголовное дело по 
статье 160 УК РФ (растрата, со-
вершенная лицом с использова-
нием служебного положения).

Светлана Добрынина, 
Свердловская область 

т
а

т
ь

Я
Н

а
 а

Н
Д

Р
е

е
В

а

т
а

т
ь

Я
Н

а
 а

Н
Д

Р
е

е
В

а


